

La libertad implica la posibilidad de inclinar nuestras acciones hacia el bien o hacia el mal. Elegir el camino adecuado supone, a veces, una lucha interior entre lo correcto y las tentaciones que nos inclinan hacia lo que nosotros mismos consideramos incorrecto.

lucha interior

En el interior de cada persona se desarrollan procesos en los que hay implicados deseos opuestos; por eso, cuesta diferenciar, identificar y valorar.

- 1 En esta página tienes un ejemplo de esos deseos opuestos que las personas sienten en su interior. En este caso, son los deseos que pueden llevar a una vida de entrega y los deseos que se pueden oponer a ella.
 - ¿Crees que esta "lucha" ocurre en el interior de la vida de las personas?
 - ¿Podrías completar el cuadro de deseos con otros deseos humanos de uno y otro signo?
- 2 Es muy probable que conozcas personajes de películas o de libros que han mantenido esa lucha interior entre el deseo de desarrollar su vocación, es decir, a lo que se sentían llamados, y esos otros deseos o justificaciones opuestos a ella. Incluso en alguna ocasión tú mismo habrás experimentado esa lucha.
- 3 Aplica el esquema de deseos contrapuestos de la actividad anterior a los casos que conoces.

deseos ➤

contrapuestos

Ser una persona honrada y honesta en todo momento.

Pensar que todo el tiempo personal es propio, el del estudio y el tiempo libre, y que se tiene que decidir siempre pensando en uno mismo.

Ser un amigo de tus amigos leal y fiel en el que se puede confiar.

Utilizar a los amigos en el propio beneficio, por conveniencia, rechazando a aquellos que no me puedan aportar relevancia social.

Ser abogado o juez para que haya una mejor justicia en nuestra sociedad y en nuestro mundo.

Pensar y creer que a los malvados y deshonestos les va siempre mejor y que los buenos son tontos.

Dedicar la vida al servicio del reino de Dios.

Creer que los problemas de nuestra sociedad y del mundo los tienen que solucionar los otros.

Trabajar como voluntario en causas sin rentabilidad económica.

Pensar en mi futuro profesional solo en función del dinero.

Ser médico para ayudar al progreso de la medicina y al que no pueda pagar.

Pensar que siempre habrá tiempo más tarde para el esfuerzo que se necesita para llegar a ser bueno en algo.



Los evangelios muestran dos luchas internas que Jesús vivió con intensidad: las tentaciones (Lc 4,1-13) y la noche anterior a ser crucificado en el monte de los Olivos (Lc 22,39-46).

Por fuera



la lucha interior de san Antonio

Estas experiencias de lucha interior se han visto reflejadas también en el arte.

Te presentamos como ejemplo el cuadro *Las tentaciones de san Antonio*.



1 San Antonio fue un ermitaño, es decir, decidió seguir a Jesús apartado del mundo mediante una vida contemplativa. En su soledad, vivió la lucha interior entre seguir a Jesús y volver a la comodidad, al prestigio y el poder.

El Bosco, hace quinientos años, pintó la experiencia de san Antonio en esta obra. En ella muestra la tentación simbolizada de muchas maneras: el cuchillo mellado, escalas, el jarro de cerveza, piezas de armadura y pequeños demonios-grillos.

• Observa e identifica las tentaciones. Piensa qué representa alguno de los símbolos que El Bosco emplea.

• Dibuja, basándote en el estilo de este artista, un deseo que tira de ti, bueno o malo. Descríbelo con símbolos como hizo El Bosco.

2 San Antonio es patrono de los animales, porque convivía con ellos y los cuidaba. El cerdo apacible, a su lado, se muestra como amigo.

• ¿Qué sentimientos expresa san Antonio: derrota, cansancio, euforia, serenidad, tensión...?

• Según esta obra, ¿cuál fue el desenlace de esta lucha interior?

El Bosco,
Las tentaciones de san Antonio. Madrid

